



NACIONES UNIDAS

ASAMBLEA
GENERAL



Distr.
GENERAL

A/33/319
18 octubre 1978
ESPAÑOL
ORIGINAL: INGLÉS/RUSO

Trigésimo tercer período de sesiones
Temas 12, 47, 50, 58 y 128 del programa

INFORME DEL CONSEJO ECONOMICO Y SOCIAL

DESARME GENERAL Y COMPLETO

APLICACION DE LA DECLARACION SOBRE EL FORTALECIMIENTO DE LA
SEGURIDAD INTERNACIONAL

DESARROLLO Y COOPERACION ECONOMICA INTERNACIONAL

CELEBRACION DE UNA CONVENCION INTERNACIONAL SOBRE EL FORTALECIMIENTO DE
LAS GARANTIAS RELATIVAS A LA SEGURIDAD DE LOS ESTADOS NO NUCLEARES

Carta de fecha 16 de octubre de 1978 dirigida al Secretario General
por el Representante Permanente de Mongolia ante las Naciones Unidas

Tengo el honor de adjuntar con la presente algunos pasajes del discurso pronunciado por el camarada Yu. Tsedenbal, Primer Secretario del Comité Central del Partido Revolucionario Popular de Mongolia y Presidente del Presidium del Gran Jural Popular de la República Popular Mongola, con motivo de la apertura del 87º período de sesiones del Comité Ejecutivo del Consejo de Asistencia Económica Mutua, realizado el 27 de septiembre de 1978 en Ulan Bator.

Le agradecería que este texto se distribuyera como documento de la Asamblea General en relación con los temas 12, 47, 50, 58 y 128 del programa.

(Firmado) Buyantyn DASHTSEREN
Embajador
Representante Permanente

ANEXO

Pasajes del discurso pronunciado por el camarada Yu. Tsedenbal, Primer Secretario del Comité Central del Partido Revolucionario Popular de Mongolia y Presidente del Presidium del Gran Jural Popular de la República Popular Mongola, con motivo de la apertura del 87º período de sesiones del Comité Ejecutivo del CAEM, realizada el 27 de septiembre de 1978 en Ulan Bator

1. La comunidad socialista mundial constituye una unión histórica de pueblos basada en el mismo régimen socioeconómico y político, en la unidad de la ideología marxista-leninista y en los objetivos comunes de construir el socialismo y el comunismo. Hoy surge ante los ojos de todo el mundo como la comunidad socioeconómica de desarrollo más dinámico, que marcha con paso firme a la vanguardia del progreso económico, científico-técnico y social de la humanidad.
2. El gran pueblo soviético, tras haber construido una sociedad socialista desarrollada, está construyendo el comunismo. Continúa con éxito la construcción de la sociedad socialista desarrollada en los países socialistas europeos y de la base material y técnica del socialismo en la República Socialista de Viet Nam, en la República de Cuba y en la República Popular Mongola.
3. Los notables éxitos logrados por los países del CAEM en la esfera de la economía, la ciencia y la técnica y en todas las esferas de la vida de la sociedad gracias al abnegado esfuerzo de los pueblos dirigidos por los partidos comunistas y obreros y a su creciente colaboración demuestran elocuentemente las ventajas fundamentales del régimen socialista en relación con el capitalismo, que se caracteriza por profundas crisis e insolubles contradicciones.
4. Con el continuo crecimiento de su potencial económico y científico-técnico y su política exterior amante de la paz los países miembros del CAEM ejercen una enorme influencia positiva en todo el curso de los acontecimientos mundiales. La gran Unión Soviética - indestructible pilar de la paz, la democracia y el socialismo - realiza una aportación decisiva a la causa dedicada a normalizar la situación mundial, intensificar el proceso de distensión, disminuir la amenaza de una nueva guerra mundial y fortalecer la unidad y la colaboración de los países de la comunidad socialista. Así lo atestiguan los resultados de las reuniones celebradas en julio y agosto de este año en Crimea entre los dirigentes de los partidos y de los Estados hermanos de la comunidad socialista, que han tenido una amplia repercusión mundial. Esa reunión volvió a demostrar con nueva fuerza la voluntad de los países socialistas de fortalecer aún más su unidad y de intensificar su colaboración en todas las esferas en aras de la consecución de los objetivos de la construcción del socialismo y del comunismo. Los dirigentes de los países hermanos subrayaron que en la situación actual es necesario oponerse enérgicamente a cualquier medida que pueda comprometer el papel que desempeña la distensión como principal tendencia de la vida internacional.
5. La propuesta de la Unión Soviética de celebrar una convención internacional sobre el fortalecimiento de las garantías relativas a la seguridad de los Estados no nucleares, hecha en el actual trigésimo tercer período de sesiones de la

Asamblea General de las Naciones Unidas, ha contado con el apoyo y la aprobación unánimes de los países de la comunidad socialista y de toda la humanidad amante de la paz. Esta nueva iniciativa soviética está destinada a brindar una defensa segura a los Estados no nucleares contra las armas más mortíferas de destrucción en masa y disminuir así la amenaza de una guerra nuclear.

6. Es imposible hacer caso omiso de que los círculos militaristas de los EE.UU. y las fuerzas más reaccionarias de los demás Estados imperialistas están tratando de provocar el fracaso de la distensión y conseguir que el mundo retorne a una situación de equilibrio inestable al borde de la catástrofe nuclear. La decisión adoptada en la reunión de la NATO celebrada en Washington de aumentar su poderío militar en forma nunca antes vista constituye un flagrante desafío a toda la humanidad amante de la paz.

7. Los líderes chinos, convertidos en secuaces activos del imperialismo, constituyen una seria amenaza a la causa de la paz y del socialismo. Uniéndose a los círculos reaccionarios en la arena internacional, los dirigentes chinos siguen una política antisocialista y antisoviética. Están poniendo en práctica la total militarización de su país, se esfuerzan por aumentar la tirantez internacional y pregonan la idea de la inevitabilidad de una guerra mundial.

8. La aventurera política internacional de China se refleja en el llamado "Tratado de paz y amistad" concertado recientemente con el Japón. Según los mismos dirigentes chinos, la orientación antisoviética de dicho tratado constituye su naturaleza esencial.

9. Un elocuente testimonio de las ambiciones de gran Potencia y de las intenciones expansionistas de los dirigentes maoístas de la República Popular de China, particularmente en relación con los países vecinos, en su continua lucha, hoy ya flagrante, contra la República Socialista de Viet Nam. Los dirigentes chinos consideran que un Viet Nam amante de la paz es uno de los principales obstáculos en el camino de su expansión en el Asia sudoriental. En sus provocaciones y descaradas agresiones contra la República Socialista de Viet Nam, los chovinistas chinos no sólo recurren a la injerencia en los asuntos internos de ese Estado soberano, sino que también alientan abiertamente a Kampuchea a atacarlo militarmente.

10. Pekín ataca encarnizadamente con malignas calumnias a la heroica Cuba, y trata de desacreditar la ayuda internacionalista y el apoyo que presta a la lucha de liberación nacional de los pueblos africanos.

11. Las relaciones de Pekín con la República Popular Mongola no tienen precedente. Los dirigentes chinos han manifestado más de una vez sus intenciones de anexionar nuestro país. A estas descaradas pretensiones se suman actos de sabotaje ideológico y económico contra Mongolia y la intensificación de sus preparativos militares que crean una amenaza directa a la seguridad de nuestro país.

12. En estas condiciones la República Popular Mongola considera que su misión fundamental es combatir enérgicamente las intrigas de los enemigos de la paz, desenmascarar incesantemente la naturaleza antipopular y antisoviética de los dirigentes chinos, reforzar los lazos de amistad, fraternidad y unión internacional con la gran Unión Soviética y con los demás países socialistas y actuar indeclinablemente en pro de la causa de la paz y seguridad de los pueblos.